

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION DE LA MAÑANA. DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA. SUSCRIPCION A LA EDICION DE LA MAÑANA. 4 reales al mes. NÚMERO SUETO: 2 cuartos. ANUNCIOS: Precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6646. EDICION PARA MADRID. MADRID, MARTES 15 DE FEBRERO DE 1876. ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION MAYOR: 190.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 14 DE FEBRERO.

Mañana se celebrará en el palacio del Congreso, con arreglo al ceremonial aprobado por el gobierno, la solemne apertura de Cortes.

S. M. el rey saldrá a las diez de la tarde de palacio, dirigiéndose al Congreso por las calles Mayor, Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo, y volviendo por las mismas calles. Le precederá S. A. la princesa de Asturias. Veintinueve cañonazos anunciarán la salida de palacio, y otros tantos la llegada al Congreso, en cuyo portico se hallarán con anticipación para recibir a S. M. los ministros y la diputación de las Cortes, compuesta de igual número de senadores y diputados, precedida de cuatro maceros.

Una diputación especial de las mismas Cortes acompañará a la princesa de Asturias. El rey hará su entrada en el salón acompañado de los ministros y jefes de palacio, precediendo los cuatro maceros, que se colocarán a la entrada del salón, y la diputación de las Cortes, que llegará hasta las gradas del trono. Todos los concurrentes se pondrán en pie. S. M. se colocará en el trono; a uno y otro lado los ministros, y detrás de S. M. los jefes de palacio y las demás personas de la servidumbre.

Luego que S. M. haya tomado asiento, lo tomarán en sus respectivos puestos los señores presidente y demás individuos de las Cortes, y en seguida los asistentes a este solemne acto, permaneciendo en pie los ministros y los jefes de palacio. El presidente del Consejo de ministros entregará a S. M. el discurso de apertura, que el rey leerá y entregará al ministro de Gracia y Justicia para que remita copias autorizadas a ambos cuerpos colegisladores; y se publique inmediatamente en la Gaceta de esta capital.

En seguida el presidente del Consejo de ministros recibirá la orden de S. M. y proclamará su mandato en esta forma: «S. M. el rey me manda declarar que quedan legalmente abiertas las Cortes de mill ochocientos setenta y seis.»

Concluido este acto, y poniéndose en pie todos los concurrentes, S. M. bajará del trono y saldrá del salón, precedido y acompañado en la propia forma que a su entrada, hasta el portico del palacio del Congreso, donde la diputación de las Cortes tendrá el honor de despedirle.

Veintinueve cañonazos anunciarán la salida de S. M. del palacio del Congreso, y otra salva igual su llegada al real palacio.

Por el ministerio de la Guerra se comunicarán las órdenes para la formación de las tropas, y por el de la Gobernación para que se adomenen las casas del tránsito y para que se observen las reglas de buen orden acostumbradas en tales casos.

Durante el día ondeará el pabellón nacional, así en el real palacio como en los del Senado y del Congreso, y en todos los establecimientos públicos.

Se ha dado orden por telegrama para que los empleados de la aduana de Dancharina, estén prontos a volver a su destino.

Dijo la Imprenta de Barcelona del 12: Ayer aparecieron cortados los alambres, y arrancados algunos postes telegráficos cerca de Rajadell, creyéndose que todo fue obra de alguna mal intencionado que lo llevó a cabo por el único placer de hacer daño, ya que no hay indicio de que tales desperfectos obedezcan a otros fines.

El mismo día se dijo en Barcelona que la ronda de San Hilario había aprehendido a un sujeto que se supone sea el Bet de la Abella.

No obstante, un parte del comandante militar de Granollers participa que el 11, en la casa de campo Balbines, término de la Garriga, estuvo el Bet de la Abella, el cual había salido poco antes, habiéndose encontrado en la misma casa los desperfectos de un canero que debió servir para la comida. El comandante militar se llevó presos a tres hombres y a una mujer, que son los colonos de la casa, que ha mandado aprehender.

Dice el Aviso de Santander que el temporal de la costa ha causado en el puerto algunas pérdidas materiales en las pequeñas embarcaciones.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de la Correspondencia de España: París, 9.

Se ha presentado la candidatura de Emilio Girardin en frente del Sr. Lafitte. Se habla también de presentar en frente de los dos a Gustavo de Sosa Vasquez.

El baile de la embajada francesa en Berlín ha estado concurridísimo. Las damas principales de *Unter den Linden*, las aristócratas de la milicia y de la cuna, el emperador y la emperatriz y otros miembros de la familia imperial

asistieron a esta fiesta verdaderamente regia.

He visto en los periódicos españoles que se hacían indicaciones suponiendo que el marqués de Molins iría a España porque se le había ofrecido la presidencia del Senado, pero realmente aquí no se sabe nada, ni se confirma esa noticia, y hoy me han asegurado no ser cierto semejante rumor.

Los radicales franceses, los candidatos por París, cuentan ya con el triunfo seguro, pero todas las noticias de los departamentos acusan como muy probable una gran mayoría conservadora.

Los periódicos continúan dando tristes detalles de las desgracias ocurridas en las minas del Loira. Estas catástrofes afectan más a los que no llevan esa vida de privaciones, a los que no están expuestos a ser víctimas de tales accidentes imprevistos. En los primeros momentos se tomaron algunas precauciones después de la catástrofe, pero los mineros en lugar de atenderlas continuaban y continúan sus trabajos olvidando el peligro, que estas cosas son para ellos lo común, lo natural, lo que esperan cuando llega y no sienten cuando les sorprende.

Castelar ha debido llegar ya a Madrid. En los últimos días de su estancia en París ha recibido de sus correligionarios en todas las clases y en todas las corporaciones, innumerables pruebas de consideración. El catedrático de literatura griega, Sr. Egger, le hizo los honores de la Sorbona en una última visita, donde encontró la mas cordial acogida de catedráticos y estudiantes. El ayuntamiento de la gran capital le envió una comision de su seno y varios de sus ingenieros para acompañarle a un paseo por sus trabajos de construcción y especialmente por el París subterráneo.

El presidente de la academia francesa, Sr. de Legouvé, le obsequió con un banquete, y luego una preciosa fiesta literaria, a la cual asistieron la mejor parte de los mas distinguidos artistas y literatos franceses. El conocido defensor de la libertad religiosa, señor Durand, congreó unuz de estas noches a los mas eminentes filósofos y pensadores franceses a oír a nuestro compatriota una disertación sobre el estado religioso de España. Estaban el ministro de Hacienda, Say, el escritor Prosensee, el catedrático Wahingthus, y hasta trescientas ilustraciones de todos los países civilizados del mundo. El Sr. Castelar, que habló durante hora y media en francés, tuvo una calorosa ovación, y todos los periódicos declaran que «el genio de la elocuencia moderna habla por su boca.» El Sr. Thiers le ha dado también un banquete de despedida. El Sr. Castelar vuelve profundamente impresionado de las conferencias de que ha sido objeto por parte de sus correligionarios de la capital de Francia.

Me han dicho que Victoriano Sardón prepara un nuevo drama del que hay excelentes noticias. La obra nueva pertenece, según las mias, al género realista puro, y pinta la sociedad del *démocrate»*.

Cádiz, 12.

En el tren correo de hoy ha salido para Madrid el Excmo. Sr. D. Eduardo J. Genoves, diputado por el primer distrito de la capital.

—Hoy por la mañana se ha verificado el enlace del joven diplomático D. Enrique Dupuy, con la bella señorita doña Adela Vidiella y Andreu. El señor obispo de la diócesis bendijo a los cónyuges, que en tan solemne acto se han visto rodeados de muchas y respetables personas. Los representantes de la prensa también fueron invitados.

Acaba de reunirse el capítulo de señores canónigos para fallar los actos de oposición a la canonjia magistral, siendo agraciado para este cargo, por mayoría de votos, el ilustrado arcipreste de Medina-Sidonia Dr. D. Francisco de P. Peluso que ha hecho unos brillantes ejercicios.

El martes próximo comenzarán los actos a la electoral, para la que se presentan cuatro opositores.

Hoy, a las nueve de la mañana, ha llegado a Madrid Sr. A. R. el duque de Montpensier, acompañado de su secretario Sr. Esquivel.

Le esperaban en la estación diferentes personas; entre ellos el duque de Sexto en nombre del rey, el gobernador civil, marqués de Campo-Sagrado, marqués de Muros, de Luis Peréz y Santa Ana (D. L.), que manifestó su gratitud a los que le daban esta prueba de aprecio, y se dirigió inmediatamente a saludar a S. M. en un coche de la real casa, acompañado del duque de Sexto.

Ha sido presentado para el obispado de Segovia el señor magistrad de Salamanca, y para el de Segorbe el señor lectoral de Valladolid.

Los ministros se han reunido a las tres en el ministerio de Estado para ir a cumplimentar a S. A. R. el duque de Montpensier, y para celebrar consejo.

Pasado mañana se tratará en el Congreso de la cuestion de reglamento.

Los batallones carlistas que ocupan las provincias de Elgueta y Elorrio, provienen de las facciones cantabrias y vizcainas.

Dicen del Ferrol que se trabaja activamente para dejar pronto listas y en disposicion de hacerse a la mar las fragatas *Numanzia* y *Sagunto*.

D. Carlos estuvo en Elorrio poco tiempo y fué allí recibido con frialdad. Segun un colega de Bilbao, el pretendiente ha regresado ya a Vergara.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:

Tafalla, 13.

Para mejor custodiar la via y proteger la colocacion de un segundo alambre telegráfico, una seccion de caballeria recorre continuamente el trayecto de aquí a Pamplona.

Así que llegué a esta, supe que el general Primo de Rivera con sus ayudantes habia salido para Larraza y despues para Oliteza, de cuyo punto regresará mañana: su objeto ha sido visitar los emplazamientos, señalar sitios para las nuevas esplanadas donde se han de colocar nuevas piezas, inspeccionar al mismo tiempo el estado de las fuerzas, como todo buen general.

Han llegado a esta material de puntos y seis cañones krupp, los cuales saldrán juntamente con el material arriba indicado, para uno de los puntos de la linea, que razones fáciles de comprender me impiden revelar.

—A. BLAY CASAS.

Vitoria, 13.

Esta es una mañana en que tomo la pluma, que son las diez, ha estado sabiendo un convoy que va a Salinas. Guardándolo van el batallon de Gerona y dos escuadrones de caballeria que vienen ayer de Salinas de Anaia.

Prosiguen los preparativos para recibir al rey, y continúa la creencia de que vendrá a esta en breves días.

Ayer tuvo lugar la aprehension de un carlista que se atrevió a venir hasta Santa Lucía. Otro, tambien de caballeria, huyó, dejando el caballo herido en poder de los peones camineros que lo perseguían.

Hoy ha firmado S. M. el decreto organizando la secretaria de Guerra. Segun dicho arreglo, esta dependencia consistirá de cuatro oficiales de la clase de primeros, que serán los brigadieres De Miguel, Gamir, Velasco y Bruña, y en comision, el coronel de ingenieros señor Muñoz Salazar; ocho de la de segundos, que serán los coroneles Velarde y Cánovas, Mendivil y Zapino, y el subintendente de ejército Sr. Suarez Vigil, y en comision, los Sres. Rubio, Valdés y Sichert.

El Sr. Fernandez de los Rios parece que ha salido para Portugal, donde fijará su residencia por ahora.

Mañana llegarán a Madrid las actas de Canarias, donde han triunfado los candidatos de diputados adictos al gobierno. El 17 son las elecciones de senadores.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. Sawa, gobernador electo de Zaragoza, que lo era de Toledo.

Se cree que el Sr. Blasco, gobernador electo de Santander, irá a Toledo.

Al referirse ayer en su discurso el Sr. Sagasta a la personalidad del futuro presidente del Congreso, Sr. Posada Herrera, hizo notar la confianza que a los elementos liberales debía inspirar quien, como el Sr. Posada, había tomado parte muy directa en la Constitucion del 69, siendo co-autor de aquel Código.

SENADO.

A la una dió principio la sesion preparatoria, ocupando la presidencia el Sr. Silveira por haber sido el primero que tenia presentada su acta.

Constituyóse, en seguida la mesa de edad, ocupando la presidencia el señor conde de Pino-Hermoso y actuando como secretarios los señores Murillo Rico, baron de Cuatro-Torres, Alarcon y Terán.

Se procedió a la designacion de las comisiones que han de recibir a S. M. y A. R. en el Congreso, resultando nombrados los señores conde de Goyeneche, marqués de Luis, Ferrer de Plegamans, Fernandez de la Hoz, marqués de la Torreilla, duque de Peñan, Navarro, Marqués de Montesa, conde de Casa Segovia, marqués de San Isidro, marqués de Campo, D. Francisco Góicoechea para recibir a S. M. el rey, y como suplentes los señores Inguanzo, Aranda (marqués de), Zapatero, Toran, conde del Serrallo, y marqués de la Habana.

Para recibir a S. A. R. la princesa de Asturias los Sres. Barrenechea, Saenz, Zayas, Tarabilla, Alarcon, Bremon, Llorente y conde de Monte Fuerte, y como

suplentes los señores marqués de la Conia, baron de Covadonga, Benavides y marqués de Monistrol.

El señor ministro de la Guerra dió lectura del telegrama de la guerra de que damos cuenta en otro lugar.

El Sr. De Blas hizo uso de la palabra para decir que el Senado habia escuchado con satisfacion dicha lectura, y que se dieran las gracias al general en jefe del ejército de la izquierda, acordándose por unanimidad.

A la una y media terminó la sesion.

CONGRESO.

Se abrió la sesion preparatoria a la una y media bajo la presidencia del señor Bayo, primer presentante de su acta.

Se leyó por el oficial Sr. Bailos la lista de diputados que han presentado el acta.

El Sr. Carrizuri y los presidentes de edad ocuparon la mesa y se procedió a la eleccion de comisiones, y el señor presidente leyó un telegrama que en otro lugar publicamos, levantándose la sesion a las dos y cuarto, despues de una pregunta del Sr. Navarro y Rodriguez relativa al reglamento que ha de regir, a la cual contestó el señor presidente de edad, que se trataria oportunamente.

Los constitucionales que han asistido hoy a la sesion preparatoria en el Congreso, han ocupado los bancos de la izquierda frente al ministerio. En el centro izquierdo se veía a los diputados más adictos a la antigua union liberal, los constitucionales disidentes y muchos conservadores. Los diputados moderados ocupaban los asientos entre estos y aquellos.

El Sr. Bremon, oficial de Gobernacion, pasa a ocupar el puesto del señor Frentaura en la Presidencia.

El Sr. Campañor ha recibido un telegrama de Canarias anunciándole haber sido electo diputado por más de 3000 votos.

El gobernador electo de Toledo, señor Caamunio, va a Santander.

Pasado mañana se reúnen los diputados de Toledo para ocuparse de los medios de extinguir la langosta y de otros asuntos.

Los diputados electos por Jaen obsequian pasado mañana con un banquete en los Cisnes al señor conde de las Almenas.

A la sesion del Congreso han asistido unos 230 diputados.

Los amigos del Sr. Moyano no tomarán parte en la eleccion de mesa del Congreso.

Se ha dicho en algun periódico, que el gobernador de Logroño habia recogido la pastoral del obispo de aquella diócesis, y habido serias cuestiones entre ambas autoridades. Estamos autorizados para decir, que no ha habido tal recogida, que la tardanza en su publicacion ha consistido en la imprenta, y que el obispo y el gobernador se aprecian mutuamente y se hallan en la mejor armonia.

A la reunion de los constitucionales asistió ayer el señor duque de Fernan-Núñez, senador electo.

Se ha concedido la gran cruz del Mérito militar al brigadier Garvayo.

Esta mañana ha firmado S. M. el decreto admitiendo la dimision que ha presentado del cargo de oficial primero del ministerio de la Guerra; el coronel Sr. Nuñez Vargas por haber sido proclamado diputado.

Hoy se ha querido dar en los circuitos políticos una significacion especial al acuerdo de los constitucionales de dar sus votos al Sr. Posada. Personas muy autorizadas de aquel partido aplicaban hoy aquel acto, aseguando que, para realizarlo, los constitucionales solo habian tenido en cuenta los antecedentes liberales y políticos del Sr. Posada-Herrera.

Una carta que hemos visto de persona autorizada de Bayona hace constar que los carlistas hasta ahora no se han apoderado de ninguno de los puntos ocupados por las tropas del general Martinez Campos. Esta aclaracion es de grandísima importancia, toda vez que el telegrama en que se daba cuenta de haber sido arrojados de Zugarramundi los carlistas, estaba redactado tan laconicamente, que daba lugar a dudas; pero estas las desvanecen por completo la persona que escribe la carta, diciendo que las tropas pasaron por dicho punto en busca de los efectos de la fábrica, pero no lo ocuparon al regresar al día siguiente, razon por la cual lo ocuparon los carlistas.

A pesar de las muchas fuerzas que habian aglomerado, inmediatamente que se presentó un batallon

del ejército lo abandonaron sin asistencia alguna.

El enemigo hace fuego desde Peñalata, pero el general Martinez Campos no ha querido tomar dicha posicion, por temor de que entren en Francia los proyectiles.

Los carlistas continúan haciendo fuego desde las alturas que van de Iruña a Velarte, pero como están escalonadas y llenas de nieve tan poco las ha querido tomar el general Martinez Campos, por no conseguir a su plan de operaciones.

Es de advertir que estas noticias han sido confirmadas en los centros oficiales.

Hoy se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente importante TELEGRAMA: Bilbao, 13 (11 n.) Madrid, 14 (245 madrugada). El general en jefe del ejército de la izquierda al ministro de la Guerra: «Elorrio, 13 (a las 8 y 1/2 tarde). A las once y media ha rotó el fuego. mi vanguardia con la del enemigo, que ocupaba las ermitas de San Juan y San Esteban, en el barrio de este pueblo, sobre el camino de Elgueta y coronado sus fuerzas toda la sierra, teniendo la derecha en el monte de Pagaza y su izquierda en direccion a la Peña de Urdala, por la que esperaba al general Maidonau, que ha llegado a las dos retrasado, sin duda por el mal camino y desfiladeros. Entre tanto, fuerzas del segundo cuerpo han atacado con decision todas las posiciones, y se han defendido con tenacidad las de San Esteban, que abandonan en este momento y el fuego cede y concluye casi en toda la linea, por lo que avanzan reseritamente, y anticipo a V. E. este aviso para su satisfaccion, sin poder dar en este momento detalle alguno. Está dotada la formidable cordillera de Elgueta, y el tercer cuerpo pisará en estos momentos las márgenes del Deva, estando así libre toda Vizcaya, de la dominacion carlista. Segun las noticias que voy recibiendo hasta ahora son: un oficial y 50 soldados heridos y dos soldados muertos. No sé si de los carlistas.»

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 14 DE FEBRERO.

La comision de diputados nombrada para recibir y despedir en la ceremonia de mañana a S. M. el rey, la componen los Sres. Daban, Carballo, Saco y Saavedra, Alvarez Fernandez, Goyena, Nuñez de Arce, Romero Ortiz, Lopez Dominguez, Vizconti, Grotta y Menéndez, y como suplentes los Sres. Gisbert, Botella, Villamejor, Estrada, Alzugaray y Robledo Checa.

La que ha de recibir y despedir mañana a S. A. la princesa de Asturias, la componen los Sres. Alonso Martinez, Palau y Mesa, Victor Arnao, Ferrer, Fernandez de la Hoz y Moreno y Calvo, y como suplentes los señores Duran, Echaluze y Esteban Collantes (D. Agustín).

El diputado D. Rafael Cabezas se halla indispuesto, por cuyo motivo no ha asistido hoy a sesion ni anoche a la junta de la mayoría.

El presidente de edad, Sr. Carrizuri, a pesar de tener derecho a una tribuna, ha renunciado a ella para dejar libres mayor número de asientos.

Hoy ha estado a presentarse al ministro de la Guerra y al capitán general de este distrito el general Urbina.

Hoy ha salido para Andalucía el señor duque de Fernan-Núñez con su familia.

Sesenta y siete son los presos que anoche intentaron fugarse de la cárcel del Saladero. Tenian ya oradada la pared medianera de la secretaría, por cuya puerta, que da a la calle, podian muy fácilmente haber escapado sin ser vistos, porque no tison caññales, y por ella entra y sale mucha gente.

Para conseguir su objeto se habian provisto de un saco de herramientas de todo genero como sierras, martillos, piquetas y navajas, y hasta habian adquirido vinagre para ablandar el ladrillo de las paredes.

Afortunadamente, su trabajo, que comenzó despues de la requisita, al anochecer fué notado por los empleados.

Esta tarde ha celebrado sesion el ayuntamiento de Madrid. Entre los acuerdos que ha tomado, figura el de dar nombre a tres calles del distrito de Buenavista, y el de crear una alhóndiga o casa de contratación al por mayor.

El viernes, que desde hace tantos años era el día señalado por los condes de Heredia Spínola para recibir a sus numerosos amigos, costumbre interrumpida por desgracia de familia, volvió a reanudarse a instancias de estos en la semana pasada; pero el haberse

